
令和４年度　新居関所史料館運営委員会
－　会議録　－

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　日　時　　令和 4年 12月 9日（金）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　13時 30分～14時 40分
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　場　　湖西市役所 2階　市長公室　　　

○出席者

委　員

　◎渡辺　和敏

　〇牧野　茂

　　平野　克典

　　後藤　建一

　　片山　愛司

　　小林　浩二

　　太田　英明 　湖西市産業部長

　　松山　智次郎 　湖西市産業部文化観光課　課長

　　鈴木　紀子 　湖西市産業部文化観光課　文化係長

　　岡本　聡 　湖西市産業部文化観光課　文化係主任

　　　◎：委員長　○：副委員長　傍聴人：0名

１　開会

２　あいさつ

　　渡辺運営委員長
　　湖西市教育長
　　太田産業部長

３　報告・協議事項

（１）令和３年度関所史料館・紀伊国屋資料館事業について
　　　　　・新居関所史料館管理事業
　　　　　・旅籠紀伊国屋資料館管理事業

（２）令和４年度関所史料館・紀伊国屋資料館事業について
　　　　　・新居関所史料館管理事業
　　　　　・旅籠紀伊国屋資料館管理事業

（３）令和５年度活動計画案

（委員長）　紀伊国屋ですわまを配布するのは食べ物だが大丈夫か？

（事務局）　店舗で作った個包装のものを配布するので衛生面は大丈夫。
　　　　　　従来、愛ＬＯＶＥウォーク白須賀の際に甘酒を配っていたが、コロナで案内人によ
　　　　　　る調理を控えた。

（委員長）　今回の企画展「関所探訪」は意外と金指にも関所があったことが知られていない、
　　　　　　など、関所が残っているとことが貴重であるということの気づきになった。
　　　　　　三国街道の杢ケ橋関所は意外と残っているようだった。
　　　　　　企画展が少しマンネリ化している気がする。
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（委員）　　小学３~４年生は授業で地域の文化財を学ぶ単元があるが、授業時間数の関係で現地
　　　　　　に複数箇所行くことは難しい。
　　　　　　副読本で学び、調べ学習をするので、タブレットなどで映像資料で関所の説明が
　　　　　　見られて、調べ学習ができるようになるとよい。国立の博物館など大きいところは
　　　　　　映像があるので参考になる。また教員は関所でなにができるのか意外と知らない。
　　　　　　会合など、関所でできることをＰＲしていくとよい。

（事務局）　ＶＲは構内を歩きながら見るような設定なので、関所構外で見るのは難しいかもし
　　　　　　れない。

（委員）　　展示物だけでなく関所の建物魅力を伝えてほしい。
　　　　　　南側があれだけ開口がある建物は珍しい。建物に十分価値があるので、建造物の
　　　　　　指定を目指してよいのではないか。

（委員長）　特別史跡地内で建造物の指定は可能か？

（事務局）　他にも史跡地内に建造物指定のある文化財はあるので可能とは思う。
　　　　　　今後研究する。

（委員）　　市民が持っている文化財を募集して展示したらどうか。

（委員）　　見学者は特別史跡の関所建物を見に来るので、関所構内の完全復元を目指すのが
　　　　　　観光誘客にもプラスになる。

（委員長）　史料館の建て替えを検討してもよいころ。二川や島田市博物館も建て替えや改築の
　　　　　　予定があると聞いている。

（委員）　　関所は工事の途中の印象。維持管理しやすいかもしれないが、鉄骨などで復元する
　　　　　　より、やはり景観を重視し木材で整備してほしい。
　　　　　　メンテナンスに費用をかけてほしい。

（委員）　　津波対策はぜひやってほしい。

４　閉会　
　

（以上）　
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